

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan penelitian yang telah dilaksanakan penulis dengan judul “IMPLEMENTASI TRI PUSAT PENDIDIKAN DALAM MENINGKATKAN PENDIDIKAN KARAKTER SANTRI PONDOK PESANTREN TATHMAINNUL QULUUB TAMANWINANGUN”, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Dalam penerapan Tri Pusat Pendidikan di Pesantren Tathmainnul Quluub melibatkan dari tiga lingkungan diantaranya Lingkungan Keluarga, Lingkungan Masyarakat, dan Lingkungan Pondok Pesantren. Dari Ketiga lingkungan Tersebut memiliki peran yang sangat penting dalam berjalannya pendidikan di Pesantren Tathmainnul Quluub. Selain itu, dari ketiga elemen Tri Pusat Pendidikan juga memiliki kesinambungan yang cukup erat.
2. Faktor pendukung Tri Pusat Pendidikan dalam berjalannya pendidikan di Pondok Pesantren Tathmainnul Quluub, yakni seperti dari keluarga memberikan dukungan kepada anaknya seperti membiayai selama di pesantren agar tetap semangat dalam belajar di pesantren ini. Kemudian dilihat dari lingkungan masyarakat juga memberikan dukungan kepada Pondok Pesantren ini, seperti halnya berpartisipasi dalam proses pembelajaran di pesantren, baik berupa tenaga maupun materi.

Kemudian faktor penghambat dari elemen Tri Pusat Pendidikan dalam berjalannya pendidikan di Pondok Pesantren Tathmainnul Quluub yaitu, lingkungan pondok pesantren kurangnya SDM untuk mengisi kelas madin, serta kurangnya rasa ta'dim untuk santri pondok yang setelah selesai sekolah langsung mukim. Dari lingkungan masyarakat terdapat beberapa orang yang memang belum mengetahui tentang dunia pesantren dan mereka terlalu berpegang kuat pada dasar pemahaman mereka. Dari keluarga kurangnya dorongan dari keluarga untuk anaknya di pesantren yang dirasa kurangnya semangat dari beberapa santri yang berpengaruh kepada santri lainnya.

B. Saran

Berdasarkan analisis data penelitian dan kesimpulan yang telah penulis sebutkan di atas, maka penulis memberikan saran atau masukan untuk yayasan pondok pesantren tathmainnul quluub yang menjadi objek penelitian sehingga dapat menjadi masukan dalam rangka mensukseskan program yang dibuat. Maka disarankan kepada:

1. Bagi pondok pesantren lebih mempersiapkan dan menambah untuk SDM yang ada supaya pembelajaran lebih optimal. Serta untuk kepengurusan intern khususnya lebih diperkuat dalam mengawasi para santri dipesantren tersebut agar kegiatan KBM bisa berjalan dengan baik.

2. Bagi para santri pondok pesantren tathmainnul quluub teruslah bersemangat dalam menuntut ilmu dipesantren agar bisa tercapai tujuan para santri menjadi anak yang soleh dan solehah. Jangan terlalu terpengaruh dengan beberapa santri yang masih kurang semangat untuk belajar dipesantren.
3. Untuk orang tua hendaknya selalu memberi suport kepada putranya dipesantren, sebab pesantren juga salah satu lembaga tempat untuk mencetak generasi-generasi yang cerdas serta berakhlakul karimah.

C. Kata penutup

Bismillaahirrohmaanirrohiim, Alhamdulillahirobbil'aalamiin segala puji bagi Allah SWT. Sholawat dan salam semoga tercurahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW beserta keluarga dan sahabat serta semua pengikutnya. Puji syukur penulis haturkan kepada Allah SWT, sebab berkat pertolongan-Nya penulis dapat mengerjakan skripsi ini sebagai tugas akhir sebagai syarat kelulusan di kampus IAINU Kebumen, walaupun sudah berusaha sebaik dan semaksimal mungkin pasti masih banyak kekurangan dan jauh dari kata sempurna. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat baik bagi penulis maupun bagi pembaca.

Sebagai penulis pastinya sudah berusaha sebaik dan semaksimal mungkin dalam kesempurnaan mengerjakan skripsi, namun penulis menyadari bahwa masih banyaknya kekurangan dan kesalahan dalam penulisan skripsi. Untuk itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang

membangun untuk skripsi ini dari pembaca dan untuk kedepannya dapat dijadikan sebagai bekal agar dapat menulis lebih sempurna lagi.

Terimakasih banyak kepada Allah SWT atas nikmat kesehatan yang diberikan serta berkat kuasa-Nya serta izin-Nya penulis dapat mengerjakan skripsi ini dengan lancar tanppa suatu halangan apapun. Penulis ucapkan terimakasih atas doa dan dukungan terutama dari kedua orang tua dan keluarga, kemudian kepada dosen pembimbing yang sudah memberikan arahan kepada penulis sehingga dapat terselesaikannya skripsi ini dengan tepat waktu, tidak lupa terimakasih kepada teman-teman penulis walaupun tidak membantu dalam segi penulisan tetapi dalam hal mengembalikan semangat, serta terimakasih untuk orang-orang baik yang selama ini turut andil membantu kelancaran penulis dalam penulisan skripsi ini terutama kepada pihak Yayasan Pondok Pesantren Tathmainnul Quluub yang sudah mengizinkan penulis untuk melakukan penelitian di sana dan membantu dalam pelaksanaan penelitian.